

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 26 MARS 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

ATROCITÉS DES TURCS ET KHOURDES EN ASSYRIE DRAPEAU AMÉRICAIN INSULTÉ PAR LES ZAPATISTAS

LA COLONIE FRANÇAISE

COMMENTAIRES SUR LA QUESTION DE NATIONALITÉ

LES AMÉRICAINS PROTESTENT APPEL PROBABLE A L'AMBASSADE DE FRANCE

Une séance extraordinaire ce soir pour discuter la situation.

Les membres de la Société Française de Bienfaisance et d'Assistance Mutuelle ont été convoqués à une réunion extraordinaire pour ce soir, afin de prendre en considération la démission de M. J. M. Vergnolle, président de la Société, et des membres du conseil d'administration. Ces messieurs désirent se retirer, à la suite du différend intervenu entre le Consul de France et les Sociétés françaises, qui reçoivent des subventions du gouvernement français, différend qui a été occasionné par la déclaration du Consul que les français et fils de français refusent de répondre à l'appel sous les drapeaux, sans des traites et des lâches, et devraient se retirer des sociétés subventionnées par la République Française.

Il est probable que M. Vergnolle et les administrateurs seront priés de continuer dans l'exercice de leurs fonctions qu'ils remplissent avec un zèle et un dévouement dignes de tout éloge, pour le bien de la colonie française à la Nouvelle-Orléans, et pour les secours donnés à leurs concitoyens pauvres et souffrants.

Les membres de la colonie française sont encore très émus de la controverse soulevée par la déclaration du Consul, et des épithètes de traîtres et de lâches dont il les a gratifiés, et il est question de loger une protestation formelle à l'ambassade de France à Washington.

D'une autre part, les fils de français se réclament de leur nationalité américaine de par le fait d'être nés de ce pays, auraient l'intention de s'adresser au Secrétaire Bryan, des Etats-Unis, et de lui demander d'intervenir dans cette question de nationalité afin d'empêcher le Consul de France à la Nouvelle-Orléans, de faire acte d'autorité officielle envers des citoyens des Etats-Unis. Ceux-ci demandent pourquoi existe-t-il une contradiction dans la loi française au sujet de la nationalité. D'une part, la France réclame comme français les enfants nés dans ce pays, de parents étrangers, et d'autre part, la France déclare que les enfants nés à l'étranger, de parents français, sont considérés de nationalité française.

Cette situation paradoxale empêche beaucoup de fils de Français résidant à la Nouvelle-Orléans, de se rendre en France pour s'occuper d'affaires personnelles ou commerciales, car le Consul refuserait de viser leurs passeports. En admettant qu'ils réussissent à se rendre en France, ils seraient très probablement arrêtés et emprisonnés comme déportés.

NOUVELLES DE FRANCE ET RUSSIE

DUELS D'ARTILLERIE DANS LA REGION CHAMPENOISE.

ALLEMANDS DANS L'ARGONNE PLUSIEURS COMBATS GAGNES PAR LES RUSSES EN POLOGNE

L'armée du czar avance en Carpathie. Capture de milliers de prisonniers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui: Dans la région Champenoise, il n'y a eu que des engagements d'artillerie durant la journée d'hier. Dans le voisinage du mont No. 196, nous avons repoussé trois attaques allemandes. Dans le département de l'Argonne, l'attaque allemande contre nos positions de Fontaine a complètement échoué. A Epargnes, nous avons repoussé trois contre-attaques.

Sur les autres parties du front il n'y a rien d'important à signaler.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétersbourg, 25 mars. — Le rapport officiel suivant a été publié aujourd'hui par l'état-major général russe: Sur la rive droite de la rivière Narow, sur le front Skwa-Oray et compris la rive droite de la rivière Oray, les combats pour la possession des points avantageux prennent le caractère d'une bataille intense.

Les Allemands ont amené sur cette partie du front de nouveaux renforts venant des autres lignes de combat et défendent leurs positions avec un grand courage, répondant à toutes nos attaques par des contre-attaques.

Malgré cette résistance nos troupes avancent lentement mais sûrement, capturant tranchées et hauteurs. Il y a eu des engagements corps-à-corps près de Vakh-Karak et de Jednorozek, où nos troupes ont fait preuve d'une grande bravoure, gagnant la journée et capturant 300 prisonniers, huit mitrailleuses et deux mortiers de tranchées.

Sur la rive gauche de la Vistule, il n'y a pas eu de changement. Les Allemands ont été obligés de quitter la ferme de Domanevitsa, sur la Pilica, et nous avons consolidé le terrain gagné. Les contre-attaques dans cette région ont été repoussées.

Dans les monts Carpathes nos troupes avancent. Nous avons capturé plusieurs hauteurs fortifiées sur le front entre les routes allant de Bartfeld et Ussok. Partout les contre-attaques de l'ennemi ont été sans succès.

Nous avons capturé pendant cette journée plus de 4,000 prisonniers, un canon de campagne et une douzaine de mitrailleuses.

Le 22 mars les Allemands ont encore attaqué sans succès la hauteur No. 902, près de Kozlouwka.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 25 mars. — Le correspondant de Reuters à Pétersbourg envoie dans une dépêche le communiqué semi-officiel suivant: Nous avons capturé à Przemysl 500 wagons et 4 locomotives, ainsi que cinq mille tonnes de charbon. Durant une des sept attaques allemandes contre nos positions près de Karacka dans la journée de mardi, nous

ALLEMAGNE ET AUTRICHE

ESCARMOUCHES SUR LES HAUTS DE LA MEUSE.

ECHEC DES RUSSES A L'EST DEFENSE ENERGIQUE DES AUTRICHIENS A USSOK

Villages capturés.—Pont flottant détruit sur la rivière Dunajec.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 25 mars. — Le rapport officiel de l'état-major général allemand publié aujourd'hui, annonce: A l'exception d'escarmouches sur les hauteurs de la Meuse, au Sud-Est de Verdun et à Hartmanns-Weilerkopf (à cet endroit la bataille continue), il n'y a eu que des duels d'artillerie sur le reste du front.

Sur le théâtre Est de la guerre, les attaques russes à l'Est et au Sud-Est d'Augustowo près de Jednorozek, ainsi qu'au Nord-Ouest de Przemysl ont été repoussées.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, 25 mars. — Le ministère de la guerre a publié aujourd'hui le communiqué officiel suivant: Dans la partie Ouest des monts Carpathes, la bataille se développe sur un front s'étendant aussi loin que la passe Ussok et continue avec une grande violence.

Nos positions établies sur les hauteurs sont attaquées avec acharnement par les Russes, qui sans se décourager de leurs pertes continuent leurs assauts.

Dans plusieurs engagements entre la Pruth et le Dniester, dans la partie Nord de la Bukowine, l'ennemi a été chassé de plusieurs villages, et il est en pleine retraite du côté de la frontière au Nord de Cernowitz. Le village sur la Pruth qui leur servait de base d'opérations a été nettoyé des troupes russes.

En Pologne Russe et dans l'Est de la Galicie il n'y a aucun changement. Nous avons détruit un pont de bateaux établi par les Russes sur la rivière Dunajec.

LA MORT DU GENERAL DELARUE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Le général de division Delarue a trouvé la mort. Une balle lui a fracassé la tête pendant qu'il inspectait une tranchée.

LA BULGARIE ET LA GUERRE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 25 mars. — Le correspondant à Sofia du "Messagerio" déclare dans une dépêche que la Bulgarie est pratiquement à la fin de sa neutralité, et qu'au cas de guerre elle peut lever 300,000 hommes qui se joindraient aux alliés.

avons détruit deux bataillons ennemis et forcé un troisième à la retraite. Une escadre allemande a fait son apparition sur la mer Baltique, au large de Polangen, mardi après-midi. L'escadre, composée de sept cuirassés et de vingt-huit contre-torpilleurs, a bombardé quelques villages puis s'est retirée à 6 heures.

MASSACRES DE CHRETIENS

ATROCITES DES TURCS ET KHOURDES EN ASSYRIE.

LES MISSIONS EN DANGER HOMMES FUSILLES, JEUNES FILLES ENLEVÉES EN ESCLAVAGE

Villages dévastés, habitants tués par milliers. — Acte héroïque d'un médecin américain.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Tiflis, 24 mars. — Des lettres et des télégrammes de la région de l'Urumiah, dans la partie Nord-Ouest de la Perse, donnent des détails navrants sur la situation dans le quartier de la mission américaine presbytérienne. Les troupes régulières turques et les Khourdes massacrent et persécutent les chrétiens de l'Assyrie.

Harry P. Packard, le médecin de la mission américaine établie dans l'Urumiah, a au risque de sa vie réussi à empêcher le massacre de 3,000 chrétiens assyriens, réfugiés à Geogtapa. Ils se défendaient depuis trois jours et leurs munitions étaient en partie épuisées quand le docteur Packard accourut entre les combattants en déployant le drapeau américain. Cet acte de courage eut pour résultat de sauver tous les Assyriens.

Mille cinq cent chrétiens sont réfugiés dans les bâtiments de la colonie américaine et plus de 2,000 ont trouvé asile dans le camp français.

Une dépêche de cette région reçue hier annonce que 70 soldats turcs sont entrés dans une maison de la mission et ont pendu l'archevêque orthodoxe Marielila, ainsi que quatre curés orthodoxes, ils ont frappé le missionnaire Allen. Quelques instants avant cet acte de sauvagerie ils avaient exécuté 60 des réfugiés de la mission française malgré les supplications des religieux.

A Gulpaskan, les Khourdes ont été particulièrement cruels. Ils avaient environ 103 villages assyriens en leur possession le mois dernier. Les Khourdes firent marcher les hommes cinq par cinq jusqu'à un cimetière où ils les tuèrent avec férocité. Les enfants et les vieilles femmes furent massacrés. Les jeunes femmes furent emmenées en esclavage.

Le résultat de ces atrocités est que 12,000 Assyriens se sont réfugiés dans le Gaucase, 17,000 ont en danger dans les missions de l'Urumiah, et 20,000 ont été tués.

Presque toutes leurs propriétés ont été détruites. Les Assyriens se sont défendus bravement et avec succès, seul le manque de munitions a été la cause de leur défaite.

Les membres des missions étrangères font tout leur possible pour venir en aide aux réfugiés assyriens et ils distribuent chaque jour environ 400 dollars.

La situation en Urumiah a déjà été discutée avec le gouvernement turc et les Etats-Unis. Le secrétaire Bryan a télégraphié à l'ambassadeur des Etats-Unis à Constantinople pour essayer d'obtenir la protection des missions par les troupes turques.

AFFAIRES DU MEXIQUE

DRAPEAU AMERICAIN INSULTE PAR LES ZAPATISTAS.

DES EXCUSES ATTENDUES DEFAITE DES SOLDATS DE VILLA DEVANT EBANO.

Agents consulaires déclarent que le calme est rétabli dans le Yucatan.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 25 mars. — M. Bryan, le secrétaire d'Etat, a dit aujourd'hui que dans le rapport consulaire reçu l'autre jour du Mexique, au sujet du meurtre de John B. McManus, citoyen américain, à Mexico par les soldats de Zapata, se trouvait une déclaration du ministre du Brésil, affirmant que le drapeau des Etats-Unis avait été arraché de la galerie de la résidence de McManus, et mis en lambeaux.

M. Bryan a ajouté que le gouvernement des Etats-Unis avait envoyé une note au général Zapata, demandant acte officiel de réparation pour cette insulte au drapeau américain, mais il n'a pas expliqué comment cette réparation devrait être faite. La réponse du général Zapata exprimait son regret de l'assassinat de McManus, mais passait sous silence l'incident du drapeau.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 25 mars. — L'agence Carranziste à Washington a été informée par câblegramme du général Carranza, que des renforts de troupes avaient été envoyés à Tampico, et que les soldats de Villa avaient été complètement battus à Ebano, après une bataille qui avait duré trois jours.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. New-York, 25 mars. — Une dépêche de Merida, Yucatan, envoyée à la Presse Associée par dix agents consulaires en cette ville, dit que le calme a été rétabli dans le Yucatan.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. El Paso, Texas, 25 mars. — Le général Villa a proclamé un moratorium de 90 jours, qui sera mis en vigueur non seulement dans le territoire contrôlé par les chefs de parti du Nord, mais dans tous les Etats de la République mexicaine qui avaient envoyé des représentants à l'assemblée d'Aguascalientes.

Presque tout le Mexique obéira à la proclamation de Villa, à l'exception des Etats de Vera Cruz, Tlaxcala, Campeche et Tabasco.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Une dépêche de l'agence Havas d'Athènes annonce que les Turcs fortifient Luleburgaz, à 45 milles au Sud-Est d'Andrinople, ainsi que toutes les places menacées d'une attaque de la part des Bulgares. Une armée turque est entraînée à Luleburgaz par des officiers allemands. De l'artillerie lourde a été envoyée de Constantinople dans le district de Burhos sur la mer Noire.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Une dépêche de l'agence Havas d'Athènes annonce que les Turcs fortifient Luleburgaz, à 45 milles au Sud-Est d'Andrinople, ainsi que toutes les places menacées d'une attaque de la part des Bulgares. Une armée turque est entraînée à Luleburgaz par des officiers allemands. De l'artillerie lourde a été envoyée de Constantinople dans le district de Burhos sur la mer Noire.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Une dépêche de l'agence Havas d'Athènes annonce que les Turcs fortifient Luleburgaz, à 45 milles au Sud-Est d'Andrinople, ainsi que toutes les places menacées d'une attaque de la part des Bulgares. Une armée turque est entraînée à Luleburgaz par des officiers allemands. De l'artillerie lourde a été envoyée de Constantinople dans le district de Burhos sur la mer Noire.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Une dépêche de l'agence Havas d'Athènes annonce que les Turcs fortifient Luleburgaz, à 45 milles au Sud-Est d'Andrinople, ainsi que toutes les places menacées d'une attaque de la part des Bulgares. Une armée turque est entraînée à Luleburgaz par des officiers allemands. De l'artillerie lourde a été envoyée de Constantinople dans le district de Burhos sur la mer Noire.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Une dépêche de l'agence Havas d'Athènes annonce que les Turcs fortifient Luleburgaz, à 45 milles au Sud-Est d'Andrinople, ainsi que toutes les places menacées d'une attaque de la part des Bulgares. Une armée turque est entraînée à Luleburgaz par des officiers allemands. De l'artillerie lourde a été envoyée de Constantinople dans le district de Burhos sur la mer Noire.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 25 mars. — Une dépêche de l'agence Havas d'Athènes annonce que les Turcs fortifient Luleburgaz, à 45 milles au Sud-Est d'Andrinople, ainsi que toutes les places menacées d'une attaque de la part des Bulgares. Une armée turque est entraînée à Luleburgaz par des officiers allemands. De l'artillerie lourde a été envoyée de Constantinople dans le district de Burhos sur la mer Noire.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES

FAITS DIVERS INTERESSANTS REUNION DE FERMIERS. — PROCES EN DOMMAGES.

Cambriolage à Mocolle, Miss. — Un mort ressuscité par son barbier.

LOUISIANE. Nouveau Président. Thibodaux. — Le docteur H. C. Dampereau a été nommé directeur de la banque de Labadie en remplacement du colonel T. Beary.

Incendie. Lac-Charles. — Un incendie a détruit une partie de l'épicerie de Terranova, rue Gray, et une partie de la boulangerie voisine. Les dégâts s'élevaient à 7,000 dollars.

Election. Melville. — A la suite d'une réunion spéciale qui a eu lieu mercredi soir, A. F. Boswell a été élu surintendant de la nouvelle exploitation électrique de la ville.

Réunion des fermiers. Opelousas. — Une réunion de l'Union des Fermiers a eu lieu à la maison de Cour mercredi. Mlle Minnie Carron, de Eunice, était secrétaire, et P. H. Hildalgo, président.

Noyé dans trois pouces d'eau. Houma. — Simon Duplantier s'est noyé ce matin dans quelques pouces d'eau. Le corps a été trouvé, l'eau ne couvrait pas le corps. Il est supposé que M. Duplantier, qui était sujet aux crises épileptiques, est tombé dans une de ces crises et s'est noyé.

Demande de dommages. Lac-Charles. — Un procès a été intenté par T. S. Hardy, de Lockport, contre la "Lock-More Lumber Company", pour 17,000 dollars de dommages et intérêts pour blessures à la suite d'un accident.

Mariage. Independence. — Le mariage de M. E. M. West, ancien habitant de la Paroisse de Caldwell, et maintenant principal de l'école supérieure de cette ville, avec Mlle Alma Klempeter, membre de la faculté, a été célébré mercredi. Le jeune couple est parti pour la Nouvelle-Orléans.

Décès. Napoléonville. — Les funérailles de Robert Arbonneaux, âgé de 40 ans, décédé mercredi, ont eu lieu aujourd'hui.

Éton-Rouge. — Mme J. R. Brownne Sullivan Langlois, veuve de Jos. Brown, est morte à sa résidence à Sunshine, Lac, dimanche, âgée de 72 ans.

Alexandria. — Les funérailles de Mme Ursula Sherman, âgée de 72 ans, ont eu lieu aujourd'hui. Mme Sherman était la femme d'un planteur de Bayou Rapide.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Suite une page.

LES TURCS ET LA BULGARIE. Suite une page.